

# EL GRADUADOR

Sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. . . . . 6 rs. mes. En los demás puntos. 20 " trimestre. Fuera de España. . . . . 30 " "	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

ALICANTE 24 DE JULIO DE 1877.

## EL FERRO-CARRIL

DE

Alicante á Murcia.

III.

La importancia de las vías de comunicación ha sido comprendida siempre, guardando íntimas relaciones con el cambio, apenas nació éste, cuando á su lado y como medio para facilitarle surge la vía de comunicación.

En un principio se llama senda, por que las necesidades son pocas, los productos escasos y los cambios ni frecuentes ni de importancia.

Mas tarde crecen y aumentan las necesidades, con estas el hombre se procura mas medios para satisfacerlas, y unido á esas necesidades y á esos medios, encuéntrase los caminos de herradura y luego las carreteras. De esta manera y en estrecha relacion los hechos económicos, vemos siempre que donde nace una necesidad, existe un medio, y que estos siempre á medida que los tiempos pasan, y la inteligencia del hombre se perfecciona merced á la experiencia y al estudio, llenan mas cumplidamente el fin para que se utilizan.

Así observamos que al finalizar el siglo XVIII y al promediar del XIX, las industrias y el comercio se encuentran en su apogeo, que los cambios se facilitan mas cada día, pero no tanto como las exigencias del comercio necesitan, y de aquí que la inteligencia se aguze, y que se pongan al servicio de la economía las ciencias físicas y naturales.

No en valde los hombres dedicados al estudio quisieron que las ciencias no se mecieran en las eternas regiones de la idealidad; no en vano creyeron que todo debe cooperar á nuestro bienestar, no en vano dejaron de mirar con desvío el estudio de los hechos económicos, y encontrando en ellos principios fijos, sujetos al rigorismo de un sistema, elevaron, merced á esas verdades, á esos principios y á ese método, á ciencia la economía: de sus estudios nace el vapor, del vapor nace la idea de aplicarlo á vehiculos, y estos son destinados á recorrer el espacio, desminuyen gracias á su velocidad el tiempo, de manera tan portentosa, que lo que antes exigiera luengos años de trabajos, hoy se realice en un solo año: que lo que antes pidiera como esencialísima condicion infinidad de hombres, de esfuerzos y de tiempo, se cumpla y realice con escaso número de hombres, con escasos esfuerzos y en brevísimo tiempo.

Tal ha sido el producto de anuar, de encontrar íntimas relaciones entre todas las ciencias, tales han sido los resultados de los que se dieran á pensar que era la ciencia como un árbol, y los distintos objetos que la ciencia estudia como sus

ramas, pero por lo tanto todas alimentadas por una misma sávia, todas en íntimas analogías unas con otras.

De aquí el aplicar los adelantos que la física hiciera al estudiar como fuerza motriz el vapor, á la economía, y en esta ciencia el considerar como de gran importancia las vías de comunicación y comprender que cuanto mas se faciliten éstas mas se facilitan los cambios, con éstos el bienestar, con el bienestar el progreso y perfeccionamiento, y las consecuencias no se hicieran esperar. Fijemos nuestra vista en aquellos pueblos, que no contando al principio sino con malísimos caminos vecinales, con carreteras no muy buenas, tienen hoy por vías de comunicación el ferro-carril; estudiemos su agricultura, su comercio, su riqueza en una y otra época y siempre encontraremos notabilísimas diferencias.

R. R.

Así, así; mala intencion y buena gramática.

Dice el mas sabio de nuestros colegas, que el Sr. Maisennave, aprovechando los pensamientos de otro, ha contribuido con su poderosa iniciativa (1) á la realizacion de alguno de ellos. Suponiendo, que la prudentísima *Correspondencia* no dice lo que dice, sino lo que quiere decir, afirmamos que tiene razon; nuestro querido amigo no sirve para maldita de Dios la cosa, ni siquiera para escribiente ó ayudante de algun funcionario, que, al servicio de moderados, unionistas, radicales, republicanos y alfonsinos, ha tenido originales pensamientos, y ha realizado cosas portentosas.

Y ya que damos por completo la razon al colega, permítanos en cambio que le digamos, que es de peor gusto literario y tiene un verdadero sabor de aldea el prodigar tanto esas *excelencias*, de las cuales solo hacen hoy caso los necios y los envidiosos. No sabemos si el prudentísimo periódico se ha propuesto mortificar á alguien con esa ridiculez, ó es que no está á la altura de la época; si lo primero le diremos que se equivoca; si lo segundo le aconsejamos que es hora ya de que cambie la primitiva zamarra por la elegante levita.

La cuestion llamada del Pantano vá tomando un gran carácter, y nosotros nos propusimos tratarla con extension é imparcialidad. Pero como el fundamento de cuanto digamos está en una sentencia del Consejo de Estado del año 1851, necesario es que principiemos nuestros trabajos por la publicacion de ese documento. Mañana, pues, verá la luz en nuestras columnas.

Como cuestion prévia tambien vamos á dirigir una inocente pregunta al colega

(1) Iniciativa.—El hecho de adelantarse á los demás en hablar ú obrar. Diccionario de la Academia.

ministerial. ¿Es cierto que el Sr. Orduña es interesado en el riego del rio de Monnegre? ¿Es cierto que el Sr. Gobernador de la Provincia defiende los intereses de los regantes del rio de Monnegre?

El Sr. D. Ramon Lon, que como colaborador de *EL GRADUADOR*, nos ha ayudado en nuestros trabajos periodísticos, en carta que recibimos anteayer y que ha publicado *La Correspondencia de Alicante*, nos abandona y se separa ya definitivamente de nosotros.

Sentimos de todas véras esta determinacion.

Hoy hemos sabido por «*El Imparcial*,» que por el distrito de Pego ha sido elegido diputado á Córtes, el señor don Juan José Gomez Ortega.

Así, así se hacen las elecciones, haciendo poco ruido.

Llamamos la atencion acerca del anuncio del Sindicato de riegos que en el lugar correspondiente publicamos, referente á la Junta que ha de celebrarse el día 30 del presente.

Déjese de teologías •*La Correspondencia*,• quien ha patrocinado el que á nuestro periódico se le llamara pesa-licores, ha sido el ministerialísimo colega. Lo que sucede es que despues se ha arrepentido y echa la culpa al primero que se le ocurre; lo mismo exactamente que hacen los muchachos cuando rompen un plato. Vamos á tener que pedir tambien para el colega el nombramiento de tutor, porque está para eso.

La sequia, la inundacion y los anónimos, son las tres plagas que tiene Murcia.

La sequia continúa, la inundacion se lo llevó todo, y los anónimos empiezan á recibirlos muchas personas de aquella localidad exigiéndoles grandes cantidades.

La autoridad entiende ya en la persecucion de esos secuestradores, segun les llaman los periódicos de aquel punto.

Se nos dice que van á subir los helados y demás artículos de consumo que se espenden en los cafés.

Anteayer los que espenden nieve se mostraban un poco rebeldes.

Todos los artículos suben, al mismo tiempo que los medios con que poder adquirirlos bajan.

Ni las industrias, ni el comercio, ni las artes, ni las ciencias, ni las letras, ni los oficios mas mecánicos, necesitan de auxiliares... Todo está casi paralizado... No queda mas industria que la de ser empleado del gobierno; pero para eso se necesita serle adicto como un perro de ganado...

¿En qué, pues, se vá á emplear la humanidad española de aquí á poco?

Y sobre todo, los que no sean propietarios ni empleados, ni toreros, ¿de qué se van á mantener?

Nadie lo sabe.

Las líneas que anteceden no han visto la luz en ningún periódico demagogo del orden y poco afecto á lo presente. El diario que las ha publicado se titula *La Lealtad Española*, y es conservador.

«El Alcoyano» dice que anteanoche marcharon, después de haber dejado los consiguientes disgustos en algunos establecimientos, los investigadores que durante algunos días han permanecido en Alcoy, inspeccionando los trabajos de matrícula de la contribución industrial de nuestra población.

Aquí dejaron el secuestro de nuestro periódico, y esta es la bendita hora que no se nos ha dicho una palabra.

Deploramos el pedrisco de los veintisiete investigadores caídos sobre aquella industriosa capital y digamos con «El Solfeo.»

Contribuyente seas, y en manos de conservador te veas.

Dice un colega de Barcelona que han aparecido algunas monedas falsas de cinco duros de las últimamente acuñadas con el busto de D. Alfonso XII. Se distinguen de las legítimas en el sonido y en lo borroso del grabado del escudo.

Aviso á los que aún les queden monedas de á cinco duros.

#### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Bucharest 22.—Dos divisiones rusas han reforzado la vanguardia que ocupaba Yenishagra, apoderándose del campamento turco después de un brillante hecho de armas. Han llegado considerables refuerzos á Tirnova.

Constantinopla 22.—En las inmediaciones de Bayacíd se ha librado una batalla en la cual ha jugado principalmente la caballería de los dos beligerantes. Los rusos han sido batidos, perdiendo 250 hombres.

Paris 12.—Un despacho oficial turco dice que se ha confirmado la noticia de la Victoria de Osman-Baja en Plewua.

Constantinopla 22.—Segun noticias oficiales recibidas aquí, las divisiones rusas que marchaban sobre Philippolis han sido atacadas por 12.000 turcos en Kolofer, en las inmediaciones de Kazaulik. Dichos partes añaden que los rusos fueron rechazados, retirándose á Alkisaghra.

Pesth 22.—Un despacho de origen turco dice que los rusos han intentado pasar el Danubio por Lampanki, siendo rechazados.

Bucharest 22.—El ejército ruso de la Dobrutscha marcha sobre Silistria. Mehemet Ali ha salido de Choumla.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR. de El Graduador.

Madrid 22 de Julio de 1877.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Escasean de una manera tal las noticias de toda índole que están relacionadas mas directamente con la política, que apenas si sabe un pobre corresponsal conque llenar cumplidamente su cometido, sin exponerse á cansar la atención de sus lectores que tienen derecho á que los ponga al corriente de cuanto en esta corte de notable ocurra. Donde no hay, sin embargo, no es posible inventarlo, y así habrán de contentarse hoy con que les vuelva á hablar de los dos mismos asuntos que aún ocupan la pública atención; las probabilidades de disolución, uno; la actitud de la oposición el otro.

«La Epoca» con una intención que apenas se concibe, habló un día, no muy lejano de la probabilidad de que el anunciado régio matrimonio se celebrase antes de terminar el año, lo cual equivalía á decir que las cámaras habían de reunirse de nuevo, todavía dentro del año 1877, puesto que ellas habían de aprobar las cláusulas de aquel, pero como el Sr. Cánovas acariciaba la idea, ya admitida en otra ocasión de disolverlas, hizo incontinenti publicar en

todos los periódicos ministeriales una rotunda negativa á lo anunciado por «La Epoca», la cual se vió del mismo modo obligada á rectificarse.

Pensándolo [después mejor el Presidente del Consejo no creyó aun del caso proponer á Su Majestad la disolución que meditaba, y cuando todos los periódicos de oposición la creían segura en época mas ó menos lejana, los ministeriales recibieron orden de desmentirlo terminantemente. ¿Qué hay de verdad en este asunto? ¿Qué es lo que pueden esperar los actuales diputados?

Difíciles son de contestar estas preguntas, pero con las averiguaciones que he hecho en círculos autorizados, puedo decir á V. aunque con las reservas que son consiguientes, que el Sr. Cánovas solo teme a un hombre, cuya actitud todavía no ha sido suficientemente definida para juzgarla, que este hombre es el único que, uniendo voluntades hoy muy separadas pero que al mismo fin caminan, podría en un momento dado reemplazar al Presidente del consejo, mas decidido hoy que nunca á conservarse en su puesto.

A ese temor y no á otra causa, se deben las fluctuaciones de su espíritu y esa vaguedad que de algun tiempo á esta parte preside todos sus actos, y si se resolviera á disolver las Cámaras, no sería seguramente por falta de confianza en la mayoría que aunque otra cosa se diga, encuentran hoy tan compacta y unida, tan disciplinada y obediente como el día en que el Sr. Cánovas hizo diputados á los individuos que la componen.

Hay además otra cosa que pone en cuidado al Sr. Presidente del Consejo, y es que en las provincias que el monarca se dispone á visitar, hay también hombres políticos de gran talla, que le son conocidamente hostiles y de aquí que por un momento haya pensado, abandonando el cuidado de su salud, correr á Galicia y acompañar al monarca hasta dejarle de nuevo en las playas asturianas. El peligro no desaparece por esto y en estas últimas, era mayor si cabe, y el Sr. Cánovas ha creído mas prudente tener redactado el decreto de disolución, guardarlo en la cartera, marcharse á Cautterets, cuyas aguas han de devolverle la salud que le falta y al regresar, si las cosas han cambiado, romper por todo, aconsejar se adelante cierto acontecimiento y presentar á la firma el escrito en cuestión.

No sé si me habré explicado con bastante claridad, agradezca V. á la fiscalía de imprenta de que no sea mas explícito.

Hacemos ahora al segundo punto de los que me he propuesto tocar en esta carta, especie de revista retrospectiva; la cuestión de constitucionales y centralistas.

La fusión defendida con singular denuedo por «La Patria», faltando abiertamente á lo acordado en la última reunión celebrada en casa del Sr. Marqués de la Vega de Armijo, puede seguramente decirse que ha hecho fiasco, al menos por ahora. Y no podía esperarse otra cosa, como ya creo haber tenido ocasión de indicárselo en otra época, dados los elementos que desde un principio se amalgamaron para la formación del Centro. Hay mas aún, hay que se confía en lo mismo que sirve de motivo de desconfianza para el Sr. Cánovas y se espera un buen resultado, y se cree todavía en la posibilidad de un ministerio Posada Herrera, del que formarán parte unidos, pero no fusionados, constitucionales y centralistas. ¿Cómo han de querer fusionarse hoy, si con la fusión pasarían á ser soldados de fila los que hoy se consideran jefes y jefes de primera? Por otra parte, los constitucionales no desean ese refuerzo, ni darán un paso por obtenerlo; existe aún cierta desconfianza muy natural, que crearia dificultades á cada paso y que haría por último, que la fusión fuese puramente ilusoria. Sin yo

deírsele, adivinaré V. muy bien cual sea la causa de esta desconfianza por parte de los constitucionales, y aún creo que las cosas se quedarán como están, y solo el Sr. Alba y Salcedo y su periódico «La Patria» irán á reforzar el bando constitucional.

En cuanto á este suceso, observo que voy prolongando demasiado esta carta, y bueno será que los dejemos para otro día. De los constitucionales siempre hay algo que decir.

Suyo afectísimo:

M.

#### GACETILLAS.

DIVERSIONES.—El domingo por la tarde hubo en la plaza de Toros, como anunciamos, una función bastante divertida, en la cual se ejecutaron varios ejercicios gimnásticos, corriéndose al final un magnífico toro embolado. La entrada fué regular y el público salió complacido.

Los establecimientos de baños se vieron materialmente obstruidos, así como los paseos públicos.

Y por la noche el Templete del Casino estaba tan sumamente concurrido, que apenas podía contener el número de personas que allí habia. El notable prestidigitador Sr. Fonseca, hizo las delicias de todos.

A LA OTRA PUERTA.—Hemos oído á mas de un forastero, lamentarse de los exorbitantes precios á que se venden todos los artículos de comer en nuestro mercado, y tienen razón que les sobra. No hay posibilidad humana de vivir en Alicante. El pobre como el rico y el rico como el pobre, han de pasar por las horcas caudinas y someterse á la anarquía que reina en la plaza de abastos. El vecindario, acostumbrado como se encuentra á estar en el mas completo abandono de parte de las autoridades locales, se conforma á la fuerza a vivir de esta manera insoportable y porque de nada servirían sus declamaciones, que no serían escuchadas por nadie.

¡Qué suerte de país, tan desdichada!

QUE SE REPITA.—La brillante banda de música del batallón que guarnece esta plaza, llevó anteanoche numerosa concurrencia á los jardines de la esplanada.

Al propio tiempo, la de los Establecimientos de Beneficencia estaba ejecutando piezas escogidas en el Paseo de Mendez Nuñez, haciendo pasar dos horas muy agradables al numeroso público que, siguiendo la tradicional costumbre, acude todos los domingos al citado punto.

LIBRO DIARIO.—Julio 22 y 23.—Casa núm. 16, de la calle de S. Nicolás, adoquinados de la calle Mayor y otras menudencias, todo sigue sin novedad.

El rótulo que habia sobre el meadero público de las Casas Consistoriales, ya ha desaparecido.

Se continuará.

DESGRACIAS.—A un periódico le escriben de Ollería, pueblo de la inmediata provincia de Valencia; que la señora del rico propietario de aquel pueblo Sr. Ferriz, y 19 personas mas, murieron anteayer envenenadas á consecuencia de tomar leche de cabra. Supónese que los animales de que la leche procedía habían comido alguna yerba venenosa, pero no se concibe si fué así, cómo no murieron los animales por la acción de la planta ponzoñosa.

Sobre este lamentable suceso se instruye el proceso correspondiente.

ESCÁNDALO.—Ayer mañana promovió un gordo en la plaza Mercado un individuo en completo estado de embriaguez, el cual fué conducido inmediatamente á la cárcel.

CÁDIZ.—Se ha publicado el núm. 8 de esta revista, que con tan notable acierto dirige la afamada escritora Doña Patrocinio de Biedma.

Lleva un retrato de D. José M. de Beranger, ex-Ministro de Marina, en su galería de *Andaluces ilustres*; un magnífico artículo de el distinguido publicista Sr. Borrego, una fábula del Sr. Hartzbusch y otros muchos artículos y poesías notables.

Se suscribe en dicha capital, Sacramento 39, dirigiéndose al Administrador del *Cádiz*.

ALQUITRANDE GUYOT.—La concurrencia no se ejerce sino en los buenos productos. Las *Cápsulas de Alquitran de Guyot*, tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis pulmonar etc., han sido el blanco de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

Depósito en la mayor parte de las farmacias.

#### VARIEDADES.

##### Causa curiosísima.

Los periódicos extranjeros se ocupan extensamente de un ruidoso proceso que ha de despertar la curiosidad pública. Nosotros únicamente podemos tomar algunas noticias, y aún

aquellas, suprimiendo párrafos que nos han parecido demasiado vivos para ser leídos en nuestro país.

La Sra. Loreta Marconi, de 28 años de edad y casada recientemente con el conde Lambertini, reivindica parte de la herencia del cardenal Antonelli, cuya hija pretende ser y se dirige al tribunal civil de Roma, después de inútiles tentativas de conciliación con los herederos, obediendo a consejos de personajes allegados á Su Santidad.

Allá por los años de 1871, 1872 y 1873 en los alrededores del Corso, habitaba la señora condesa Marconi, viuda del conde Angelo Marconi.

Esta señora, se decía, había estado en relaciones muy íntimas desde 1850 á 1860 con el cardenal Antonelli, quien había en parte subvenido á sus necesidades. Se le veía alguna vez en el Pincio y en la quinta Borghese, en carruaje con una jóven de quince á diez y seis años (1871,) llamada Loreta, que era señalada como hija de su eminencia el cardenal encargado de los negocios del Estado.

En 1873 falleció la condesa y entonces se supo que un periodista, director del diario satírico «Don Pirloncino», nombrado tutor de la jóven Loreta, había visto al cardenal y obtenido 120.000 francos á lo menos para su pupila, que casó al poco tiempo con el conde Lambertini, abogado en Roma. Suponetambien que la Sra. Marconi no era madre de Loreta; era solo el aya á quien el cardenal había confiado la niña desde su nacimiento, acaecido en 21 de Octubre de 1855. Parece que la verdadera madre era una noble señorita extranjera, que, encontrándose en Roma en 1854 55, tuvo relaciones con el secretario de Estado del Pontífice y dió á luz clandestinamente en el domicilio de una comadrona llamada la Gervasi, á donde fué conducida por el doctor Lucchini, encargado de los negocios del cardenal.

Esta señorita está hoy casada y es madre de familia; y la Sra. Lambertini se reserva declarar su nombre si se vé obligada á ello por el tribunal para aclarar los hechos.

La presunta hija del cardenal invoca el testimonio del doctor Lucchini, que asistió á su madre.

El cardenal, durante el embarazo de la extranjera y después del nacimiento de su hija, tuvo con la citada gran señora largas y frecuentes entrevistas. Las conversaciones tenían lugar en francés, á pesar de que no era francesa aquella señora.

El cardenal iba á ver con frecuencia á su hija en la casa de su pretendida madre, la señora Marconi; á veces iba solo y á veces con su madre, que estaba en el secreto. El padre hacia por sí mismo á la nodriza las recomendaciones necesarias para la salud de la niña, á quien dió el nombre de Loreta, exigiendo que llevase toda la vida pendiente del cuello un medallón en el que había hecho grabar las siguientes palabras: «Jacobó Antonello S. R. E. D. C. Ac Pube Negot. Pii IY P. M.»

El mismo llevaba siempre el retrato de su hija, cuidadosamente encerrado en un estuche de seda roja adornado de piedras preciosas. A menudo pasaba en coche frente á la casa de su confidente y sonreía á la niña que la señora Marconi sacaba á la ventana para saludar á su papá.

En fin, desde el nacimiento de la niña no dejó el cardenal de asegurar su existencia, y entre la señora Marconi y el tutor que la sucedió es probable que recibieran mas de 300.000 francos.

Después de su matrimonio, la hija del cardenal hacia á su padre casi diarias visitas en el Vaticano, y estaba con él en no interrumpida correspondencia cuando dejó de existir.

El miércoles último el presidente del tribunal civil de Roma, señor Pio Toderani, debia examinar la cuestion de saber si había lugar á admitir la demanda de la condesa Loreta Lambertini, que ofrece probar por medio de testigos ser hija del cardenal Antonelli; tambien debia resolver sobre el exámen á futura memoria de algunos testigos.

Sabido es que en términos de la ley se entiende por exámen á futura memoria el que se hace sufrir á ciertos testigos antes de que el asunto pase ante el tribunal.

Los defensores de las hermanas Antonelli se oponen formalmente, tanto á la admision de pruebas por testigos como al exámen á futura memoria.

El abogado de la condesa Lambertini, el señor Gallini, sin dejar de reconocer que la admision de pruebas debía decidirse por el

tribunal y no por solo el presidente, ha sostenido, sin embargo, que el exámen á futura memoria podia ordenarse por el presidente con arreglo al poder discrecional que la ley le concede.

No obstante que las partes se preparen sobre el punto de la controversia, la cuestion se había aplazado hasta hoy miércoles 18 de julio. Los hermanos de Antonelli dicen que sostendrán que el difunto cardenal estaba ya ordenado *in sacris*, es decir, sujeto al voto de castidad cuando nació la condesa de Lambertini; y por lo tanto la pretendida hija del cardenal sería hija sacrilega, y por consiguiente no podría heredar á su padre.

A lo que se asegura replicarán los defensores de la condesa, que el cardenal murió cuando el Código civil estaba ya en vigor y que por lo tanto la herencia debe declararse con arreglo al Código civil que no admite, como la ley pontifical, la filiacion sacrilega.

La condesa Lambertini ha presentado entre otros documentos una carta de la Marconi, escrita en 5 de abril de 1857 al arcipreste Venditti, que le servia en cierto modo de secretario, rogándole la redaccion de una carta para el cardenal, que se negaba hacia algun tiempo á enviarle dinero. «Y sin embargo, decía la Marconi, bien sabéis que tengo que mantener una hija suya. Dictad una carta dura. Si se niega, me siento capaz de hacer una barbaridad.»

Y los que conocian á la señora Marconi dicen que era capaz de hacer lo que decía, pues cuéntase que un dia en que el cardenal Antonelli, acompañaba al Papa en una procesion la Marconi hizo gritar á la niña: ¡Papá, papá! al pasar junto á ella el cardenal. Hay un testigo que afirma haber oido el grito y visto el gesto de desagrado que el cardenal hizo.

Este proceso affige mucho al Papa. «No creia tener un disgusto semejante, ha dicho.»

Su Santidad ha aconsejado á los hermanos Antonelli que procuraran un arreglo con la condesa Lambertini; pero lo único que ha podido conseguir es retardar unos meses el escándalo que el proceso ha de causar en el mundo católico, puesto que la avaricia de los unos ó las exorbitantes exigencias de la otra han hecho imposible un arreglo razonable.

SECCION LOCAL

CAJA ESPECIAL DE AHORROS DE ALICANTE.

Operaciones verificadas del 16 al 22 del corriente

EMPEÑOS.	
14 De alhajas . . . . .	Ptas. 681-25
14 De ropas . . . . .	256-50
Total. . . . . 937-75	
DESEMPEÑOS.	
1 De alhajas . . . . .	15
• De ropas . . . . .	
Total. . . . . 15	
IMPOSICIONES.	
59 De anteriores imponentes. . . . .	1,286
11 De nuevos . . . . .	720-50
Total. . . . . 2,006-50	

Alicante 22 Julio 1877.—El Director Gerente, Juan Leach

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: Que en virtud de lo acordado por el Sindicato en sesion de este dia, se convoca á Junta general extraordinaria de regantes para el dia 30 del actual, á las 10 de su mañana en los salones del Consulado, para dar cuenta del estado que mantiene el expediente de la paleta del pantano para proponer y sostener litigios y arbitrar recursos con que hacer frente á las diferentes atenciones que hay pendientes y á que atender.

Alicante 21 de Julio de 1877. —Emilio P. del Pobil. —El vocal vice-secretario, Pedro Iborral.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 4 de la mañana, es el siguiente:  
Existencia de agua, 54 palmos.  
Pared descubierta, 140 id.

De cieno, 6 id.  
Entra media hila.  
Sale la cuarta parte de una hila por no haberse podido todavia estancar del todo la paleta del Pantano.  
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.  
Alicante 23 de Julio de 1877.—El Director, Emilio P. del Pobil.

La irritabilidad de la sangre produce y sostiene incalculable número de enfermedades para cuya curacion basta el ordinario empleo de sustancias depurativas y atemperantes, evitándose del mismo modo todas ellas cuando dichas sustancias se usan á tiempo, recomendando su empleo con alguna frecuencia, toda vez que nunca pueden perjudicar.

Ningun medicamento mejor para conseguir este objeto que los Polvos depurativos y atemperantes del Dr. Morales, los cuales reemplazan ventajosamente á la mejor zarzaparrilla y reunen á mas la buena condicion de ser un refresco sumamente económico y de un empleo cómodo y fácil.

Tan útil preparacion se halla de venta en todas las principales farmacias de España.

Alfredo Carratalá y Oucina  
de 14 años de edad, ha fallecido.

Sus desconsolados padres, hermanos, tíos, primos, amigos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos, se sirvan asistir á su entierro esta tarde á las cuatro.

El duelo se despide en la puerta de Alcoy. Labradores, 22.

No se invita particularmente.  
Alicante 24 de Julio de 1877.

CAMAS inglesas maqueadas de hierro y doradas finas.  
De un cuerpo.  
De canónigo ó cameras.  
De matrimonio.  
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.  
Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15, 17. Alicante.

LOS HOJALATEROS.—Hojalatas dulces CA IC. Id. id. CA CD (marca.)—Grifos metal todos números, Estaño superior. Bandera y Cordero.  
Lamparillas para aceite tamaños corrientes.  
Cobre en planchas, varios gruesos.  
Laton en planchas, varios números.  
Diamantes superiores para cortar cristales.  
Antonio Guillen, calle Mayor, 13, 15, 17.

LOS ESTREMEÑOS.—Princesa 19. Salchicheria: ofrecen al público completo surtido de Jamones superiores de todas clases, salchichones legitimos de Vich y otros. Verdaderos chorizos extremeños, y ricos quesos de bola, gruyere y otros, á precios sumamente económicos garantizándolos todos de clase muy superiores.—Ricas aceitunas sevillanas de todas clases.

Servicio semanal.



VAPOR AMALIA.  
Saldrá de este puerto directamente para Orán todos los mártes.  
Admite carga y pasage  
Lo despachan los Sres. Viuda é hijos de G. Carratalá, San Fernando, 25.

VAPOR CORREO DE ALICANTE.  
Su capitán Salinas, saldrá de este puerto directo para Orán, todos los viernes á las 4 de la tarde.  
Admite carga y pasage.  
Consignatario; D. Juan Mas Dols.

VAPOR ASTURIAS.  
Saldrá el dia 26 á las 4 de la tarde para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijon, Santander y Bilbao.  
Admite carga y pasajeros.  
Consignatario: Faes hermanos y Compañía.

Alicante — Imp. de R. Jordá

# FABULOSA REBAJA DE PRECIOS.

MAQUINAS SIN RIVAL EN EL MUNDO

VEINTE AÑOS DE SEGURA GARANTIA.

ÚNICA SUCURSAL

EN

ALICANTE,

5, ALMAS, 5.

HILOS

## SINGER.

AGUAS

TORZALES

ÚNICA SUCURSAL

EN

ALICANTE,

5, ALMAS, 5.

Enseñanza gratis á domicilio.--Diez por 100 de rebaja al contado.--Venta desde diez reales semanales.--Dos millones de máquinas vendidas.--Mas de 200 medallas de premio.

**No confundir estas máquinas con ruines falsificaciones.**

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

### PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las afecciones de todo género, ya sean la que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á la célebre Pildoras Holloways cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de toda

otose de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

### UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes de Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento, Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

### ROB BOYVEAU LAFITCHEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica, y en Rusia. Garantido legitimo por la firma del Dr GIRAudeau de S'-GERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau Lafitcheur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de SAINT-GERVAIS. PARIS, 12, calle Richer.

### SOMBRERERIA

DE

**Marcelo Losada,**

Calle Mayor, núm. 12.

Esta sombrerería, una de las mas antiguas en su clase, acaba de recibir un variado y elegante surtido de sombreros de charol; de niño y niña, sumamente elegante y de alta novedad; de paja, palma y panamás. En gorras de seda y otras clases, hay un magnifico surtido; como tambien corbatas, chalinas y cinturones para señoras; cuellos y puños.

Tambien posee en gran cantidad el lustre imperial para el planchado.

Por último, se han colocado en los escaparates de esta tienda, los elegantes sombreros ingleses que tanta aceptación han alcanzado.

**Frente al Casino.**

### Maderas del Norte de Europa.

En el almacén núm. 30 calle de San Francisco, se ha recibido un cargamento de tablonés de excelente calidad y buenas dimensiones, que se esceden al por mayor y menor á precio arreglado.

## ESPECIFICOS

DEL

## DR. MORALES

**Café Nervino medicinal;** acreditado é infalible remedio de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios, etc., etc.—12 y 20 reales caja.

**Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética;** cura breve y radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y periódicos.—30 reales botella.

**Inyeccion-Morales;** cura infaliblemente en muy pocos dias sin mas medicamentos, las blenorreas, blenorragias y todo flujo blanco en ambos sexos.—20 rs. frasco de 230 gramos,

**Polvos depurativos y atemperantes;** reemplaza ventajosamente á la zarzaparrilla ó cualquier otro refresco. Su empleo, aun en viaje, es sumamente fácil y cómodo.—8 rs. caja con 12 tomas.

**Pildoras tónicos-genitales,** muy celebradas para la genitales, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro.—30. rs. caja.

Los específicos citados se expenden en las principales farmacias y droguerías de Alicante y pueblos mas importantes de la provincia.

DEPOSITO GENERAL:

DR. MORALES.—ESPOZ Y MINA, 18.—MADRID.

Nota.—El DR. MORALES garantiza el buen éxito de sus específicos, comprobados en infinitos casos de su larga práctica como médico-cirujano, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.—Admite consultas por escrito, previo envío de 40 rs. en letra ó sellos de franqueo.—ESPOZ Y MINA, 18, MADRID.



## Lino Anton.

Sombrerería. Calle Mayor, núm. 11.

Jipi japa y Panamá á precios arreglados.

Castores de verano de mucha novedad y estremada lijereza.

Se limpia y blanquea el jipi japa.

## Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes. para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

## al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S'-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la denticion; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C<sup>ie</sup>, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro. Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Oplata.